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Hacienda suelta otros 22 mil 500 mdp para Dos Bocas 
Responsables de la obra dijeron a El Universal que el monto es para pagar el IVA, ya que no se 
presupuestó; AMLO pidió depurar gastos en exceso 

 
EU: El crimen financia a las caravanas 
Combate a Polleros, “Con todo el poder” 

 
Arman narco-drones y jueza… ¡los libera! 
Consideran inspección ilegal; no seré comparsa, dice juzgadora 

 
Supera la tonelada y media el decomiso de coca en ruta a Tepito 
Golpe al narco. García Harfuch informa que la droga venía de Colombia, ingreso por Oaxaca y 
tenía como destino final Los Ángeles; su valor aproximado es de 400 mdp 

 
Choque en el T-MEC con EU, por control de yacimiento: AMLO 
“Legalmente, la operación corresponde a Pemex, no a Talos” 

 
Mejora FMI previsión del PIB de México a 2.4% 
Revisión. El organismo anticipa desaceleración a 1.2% en 2023 

 
El FMI mejora a México pronóstico de PIB, en sombrío entorno global 
Sube proyección de crecimiento en el año de 2 a 2.4% 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Yacimiento Zama, razón de las quejas de EU y Canadá: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/27/economia/023n1eco 
Las consultas en el marco del Tratado de Comercio entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), solicitadas por los gobiernos de Washington y 
Ottawa, están vinculadas con el conflicto de la empresa Talos Energy, la cual 
busca el control de un megayacimiento petrolero en el Golfo de México –
llamado Zama–, cuya operación corresponde a Pemex, sostuvo el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien durante su conferencia de 
prensa matutina también anunció una serie de proyectos. 
Entre ellos, plantas de licuefacción para exportar gas hasta el Tren Maya, 
este último representa inversiones por 15, 20 mil millones de dólares, cifra 
mayor al costo que se perfiló originalmente de 150 mil millones de pesos o 
su actualización de 230 mil millones, casi 11.5 mil millones de dólares. 
 
Homicidios crecen 71% en gobierno de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/homicidios-crecen-71-en-gobierno-de-amlo 
En los primeros tres años del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 
los homicidios registrados sumaron 109 mil casos, cifra 70.8% superior a los 
63.8 mil reportados en el mismo lapso de la administración del expresidente 
Enrique Peña Nieto. Con este resultado, el número de crímenes se 
encuentra en el nivel más elevado para dicho periodo de los últimos cuatro 
sexenios, de acuerdo con la información disponible en el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). El 88% de los asesinatos de 2019 a 2021 
corresponden a hombres, con 96 mil casos, cifra 71.3% superior a los 
registrados de 2013 a 2015, en tanto que los homicidios de mujeres sumaron 
11.8 mil casos en los primeros tres años del actual gobierno, 59.2% más que 
los registrados en el mismo periodo del sexenio anterior. 
 
AMLO regaña a Ebrard por "la excusa de piso parejo" en Morena  
https://www.milenio.com/politica/amlo-regana-marcelo-ebrard-excusa-piso-parejo-
morena 
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que acusar que en 
Morena no hay piso parejo es “menospreciar a la gente” porque no hay 
dados cargados ni cartas marcadas en la carrera presidencial de su partido. 
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Luego de que el grupo Progresistas por la Unidad y Piso Parejo, que 
promueve las aspiraciones presidenciales del canciller Marcelo Ebrard, 
pidiera garantizar la unidad del partido con piso parejo y encuestas abiertas, 
independientes, transparentes y verificables, el mandatario aseguró que 
hay igualdad para todas las corcholatas, porque ya no hay dedazo. 
“En el caso de los candidatos a la Presidencia, (va la) encuesta y lo que diga 
la gente, y yo voy a apoyar al que gane la encuesta, y también cuando se 
habla de que no hay piso parejo es un menosprecio a la gente porque ya 
nadie se deja manipular, que no se use eso como excusa. Cómo no va a 
haber piso parejo si va a ser el pueblo el que va a decidir”, afirmó. 
 
CompraNet estará tres semanas más fuera; Hacienda da 
detalles  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/compranet-estara-tres-semanas-mas-fuera-
hacienda-da-detalles/1529323 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el sistema 
electrónico de compras gubernamentales CompraNet retomará 
operaciones en agosto próximo. Mediante un comunicado de prensa, la 
dependencia confirmó que la plataforma dejó de funcionar debido a “un 
problema de espacio de almacenamiento de datos en la infraestructura, por 
lo que las unidades compradoras del gobierno no han podido cargar 
información al sistema”. Ante esta situación, la empresa privada Bravo 
Solution, a cargo de la infraestructura física del sistema, asumió la atención 
de la falla del sistema que fue puesto en operación en 2010. 
Sin embargo, los equipos que se requieren para la reparación de 
CompraNet llegarán a México en los primeros tres días de agosto. 
 
Hacienda suelta otros 22 mil 500 mdp para Dos bocas  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-suelta-otros-22-mil-500-mdp-para-dos-
bocas 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, autorizó una 
transferencia, en calidad de urgente, a la refinería de Dos Bocas, Tabasco, 
por 22 mil 500 millones de pesos, dijeron responsables de la obra a EL 
UNIVERSAL.  
El monto será para pagar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) de los 
contratos de la construcción de la refinería, pues “no estaba presupuestado”.  
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En reunión del Consejo de Administración de Pemex, en su sesión 
extraordinaria 994 del pasado 27 de mayo, Ramírez de la O aclaró que, 
“aunque no existe problema de reembolso para lo que falte del proyecto, 
tendrá que ser sometido a un proceso interno, porque el presidente Andrés 
Manuel López Obrador pidió realizar una depuración” de los gastos en 
exceso que vayan surgiendo, “para determinar si son parte del proyecto 
original o son obras adicionales”. 
 
PRI y PAN confirman su rechazo a la reforma electoral  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/27/politica/005n2pol 
Unidos contra las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
el PAN y el PRI reiteraron su compromiso de rechazar las propuestas en 
materia electoral y la que pretende integrar la Guardia Nacional al entorno 
de la Secretaría de la Defensa Nacional. 
A su vez, el dirigente priísta, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció que, en la 
elección de candidatos y programas de gobierno, rumbo a los procesos del 
estado de México, Coahuila y en 2024, la coalición Va por México (en 
conjunto con el PAN) construirá el proyecto de nación con la sociedad civil, 
pues hay que pensar en México y no en caprichos personales. 
 
Estiman ahorro de 589 mil mdp con menos regidores  
https://www.reforma.com/estiman-ahorro-de-589-mil-mdp-con-menos-
regidores/ar2443092?v=5 
En el arranque de los foros de parlamento abierto sobre la reforma electoral, 
Morena estimó que la reducción del número de regidores en los municipios 
generaría un ahorro de 589 mil millones de pesos.  
También ese partido estimó que la mayoría de los municipios del país se 
quedarían nada más con un regidor, con lo que desaparecería la oposición 
en el órgano colegiado del cabildo.  
Al detallar la propuesta del Ejecutivo federal, el coordinador de asesores de 
Morena en el Instituto Nacional Electoral, Jaime Castañeda, destacó que tal 
cifra sería consecuencia de los cargos que desaparecerían y con ello de las 
percepciones que se suelen auto aprobar los regidores en los cabildos. 
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Por T-MEC, autopartes reciben más inversión  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-t-mec-autopartes-reciben-mas-inversion 
La entrada en operación de las reglas de origen para la fabricación de autos 
ligeros del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) impulsó 
la inversión extranjera en el sector de autopartes. 
De enero de 2019 a marzo de 2022, es decir, en 39 meses de la 
administración actual, ingresaron 4 mil 640 millones de dólares por 
Inversión Extranjera Directa (IED) de Estados Unidos para la fabricación de 
autopartes en México, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de 
Economía. La Industria Nacional de Autopartes (INA) muestra que desde 
2019 comenzó a incrementarse la inversión extranjera en la fabricación de 
autopartes, en preparación a la entrada en operación del T-MEC, el 1 de julio 
de 2020. La Unión Americana es el principal inversionista, seguida de Japón 
y Alemania. 
 
Tres años después, 'desatora' la CRE permisos a gasolineras  
https://www.reforma.com/tres-anos-despues-desatora-la-cre-permisos-a-
gasolineras/ar2443375?v=2 
Durante los tres primeros años de la presente Administración, los permisos 
para nuevas gasolineras vieron una caída significativa y llegaron a su punto 
más bajo el año pasado, con sólo 114, cuando en 2016 se dieron hasta 679 
autorizaciones. Sin embargo, la Comisión Reguladora de Energía (CRE), 
autoridad encargada de su aprobación, parece comenzar a agilizar el 
trámite, pues al cierre del mes de junio ya otorgó la misma cantidad de 
permisos que durante todo 2021, de acuerdo con la Fotografía del Sector 
Gasolinero, realizada por la plataforma PetroIntelligence. 
Incluso, en lo que va de julio el regulador ya otorgó 19 permisos más, con lo 
que suman 133. 
 
Fabrican narco-drones explosivos y jueza... ¡los libera!  
https://www.reforma.com/fabrican-narco-drones-explosivos-y-jueza-los-
libera/ar2443372?v=2 
Ciudad de México. - La jueza federal Marcela Elizabeth García Cante abrió la 
puerta de la cárcel para que dos presuntos criminales que fabricaron narco-
drones para el cártel de José Antonio Yépez, "El Marro", queden libres. 
García Cante consideró ilegal una inspección de un agente de la Fiscalía 
General de la República (FGR) en la casa de seguridad de los presuntos 
criminales donde fueron descubiertos distintos explosivos, entre ellos C-4,  
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potente sustancia de uso bélico usada por el grupo de "El Marro" y el Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG) para quienes también trabajaban. 
Los drones adaptados con C-4 pretendían ser usados para atacar la Fiscalía 
de Guanajuato y atentar contra su titular, Carlos Zamarripa. 
 
Supera la tonelada y media el decomiso de coca en ruta a 
Tepito  
https://www.milenio.com/policia/supera-tonelada-media-decomiso-coca-ruta-tepito 
Ciudad de México. - El gobierno capitalino asestó un nuevo golpe al narco: 
interceptó 1.6 toneladas de cocaína en dos tráileres que iban a Tepito. 
Omar García Harfuch, jefe de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, señaló 
que el aseguramiento de la droga, valuada en 400 millones de pesos, es el 
más grande de la historia de CdMx. Explicó que el enervante procedía de 
Colombia, llegó a Puerto Escondido, Oaxaca; en su ruta pasó por la capital y 
tenía como destino final Los Ángeles, California, donde su valor se iba a 
duplicar. El operativo fue realizado la mañana de ayer en el Circuito Exterior 
Mexiquense, en la zona de avenida del Río de los Remedios, alcaldía Gustavo 
A. Madero, donde fueron interceptados dos tráileres con plataformas 
habilitadas como compartimentos ocultos, que transportaban cientos de 
paquetes con cocaína. 
 
EU: el crimen financia a las caravanas; combate a polleros, ‘con 
todo el poder’  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-el-crimen-financia-a-las-caravanas-combate-a-
polleros-con-todo-el-poder/1529299 
Las caravanas de migrantes centroamericanos que atraviesan el país son 
promovidas por la delincuencia organizada, afirmó Ken Salazar, embajador 
de Estados Unidos en México. Al acudir a la entrega de una certificación a 
policías de Hidalgo, se refirió al grupo de entre tres mil y cuatro mil personas 
que el lunes salió de Tapachula, Chiapas, rumbo a Huixtla. Viene una 
caravana que comienza en el sureste; esas se organizan, se fomentan, se 
promueven por el crimen organizado. Tenemos que quebrar (esas 
cadenas)”, dijo. Aseguró que tanto el gobierno de México como el de EU, 
“con todo el poder que tenemos nosotros”, trabajan contra las redes de 
polleros. Para Salazar, este delito es uno de los peores, ya que mueren y 
sufren muchas personas. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/cdmx-no-era-una-
burbuja-impenetrable-por-el-narco 
Para resolver un problema, el primer paso es reconocer su existencia, dicen. 
Actuales funcionarios capitalinos sostienen que, en el anterior gobierno de 
la Ciudad de México, que por seis años encabezó Miguel Ángel Mancera, 
estaba prohibido pronunciar las palabras “cártel” o “crimen organizado” y 
que las autoridades hacían malabarismos para no hablar de un fenómeno 
que incendiaba el resto del país, y aseguraban que la capital del país era una 
burbuja alejada de lo que pasaba en el resto de México. Sin embargo, hoy se 
ha demostrado que cárteles de Sinaloa y Sonora construyeron estructuras 
con gran capacidad de tráfico y almacenamiento de droga y que 
comenzaron la pelea por el mercado interno de narcomenudeo. Hoy, nos 
hacen ver, el problema no solo se reconoció, sino que se ha combatido y la 
muestra del tamaño de la amenaza la dan las propias cifras de 
aseguramiento de droga y detenciones realizadas por la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de la capital, encabezada por Omar García Harfuch, 
algunas de ellas con apoyo del Ejército Mexicano: Más de 3 mil 700 kilos de 
cocaína, incluyendo el aseguramiento de  ayer de mil 600  kilos, y 49 los 
detenidos, entre ellos jefes de célula, operadores financieros y distribuidores 
de droga con alto nivel jerárquico dentro de su organización. Al parecer, la 
CDMX no era una burbuja y sí había desde entonces operación de cárteles 
y del crimen organizado, que ahora, nos dicen, no solo se acepta su 
presencia, sino que se les está combatiendo y conteniendo. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-27/op230859 
AHÍ VIENE el gran fraude electoral en Morena: los cercanos a Claudia 
Sheinbaum han estado operando con malas mañas en varios estados, para 
acaparar los lugares disponibles para el Congreso Nacional morenista de 
septiembre. 
LA IDEA es asegurar la mayoría, para así amarrar la candidatura presidencial 
para la jefa de Gobierno. No es casualidad que Mario Delgado haya dicho 
que podría ser en ese congreso donde se "pongan de acuerdo" en el método 
de selección quienes aspiran a la candidatura, las corcholatas, pues. 
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CUENTAN que hay entidades en las que los propios gobernadores se han 
encargado de maniobrar para asegurarse de que al Congreso no llegue la 
auténtica militancia, sino los incondicionales de Sheinbaum. 
Y si no lo creen, pregúntenle a Cuitláhuac García. 
EL PROCESO de renovación del Congreso Nacional ha sido un cochinero de 
tal tamaño, que Morena ha dado a conocer tres listados diferentes de 
aspirantes a congresistas. El pretexto fue que "alguien" hackeó la página del 
partido, pero la realidad es que las listas han sido manoseadas, manipuladas 
y tachoneadas una y otra vez. 
ASÍ QUE seguramente de nada les servirá a Marcelo Ebrard y a Ricardo 
Monreal pedir que haya piso parejo, pues en realidad lo que no hay, ni 
siquiera, es piso. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1446 
Que las pláticas para construir la alianza opositora contra Morena en Estado 
de México están muy avanzadas entre las dirigencias de PRI, PAN y PRD, por 
lo que se prevé que en cosa de semanas salga humo blanco, una vez que el 
partido presidencial les lleva la delantera en eso de los preparativos con 
cuatro aspirantes en fila y listos. Delfina Gómez, por cierto, respondió ser “la 
secretaria de Educación por el momento” a la pregunta de cómo se siente 
ser corcholata de Palacio Nacional. 
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COLUMNAS 
 
 

Héctor de Mauleón 
La truculenta historia de Abelina, Narro y los marinos 
desaparecidos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-truculenta-historia-de-
abelina-narro-y-los-marinos-desaparecidos 
Hace casi cinco meses, el senador morenista José Narro Céspedes le pidió a 
Abelina López Rodríguez, la alcaldesa de Acapulco, “personal armado 
vestido de civil” para que lo cuidara entre el 3 y el 6 de marzo, días en que 
asistiría a un evento relacionado con la Revocación de Mandato que iba a 
llevarse a cabo en la Ciudad de México. 
¿Por qué un senador por Zacatecas tendría que pedirle escoltas a la 
alcaldesa de Acapulco? Nadie lo sabe. ¿A qué le tenía miedo Narro Céspedes 
al punto de requerir “personal armado vestido de civil” que lo acompañara 
en un evento al que muchos otros morenistas habían sido convocados? 
También se ignora. 
 
Sergio Sarmiento 
Baja en homicidios  
https://www.reforma.com/baja-en-homicidios-2022-07-27/op230861 
"Hay lugares en donde predomina una banda fuerte y no hay 
enfrentamientos entre grupos y por eso no hay homicidios. ¿Se los explico 
más?". Andrés Manuel López Obrador 
El aumento en los homicidios se ha detenido. Las cifras no solo se han 
estabilizado, sino que hay un ligero descenso. Ya lo sugerían los datos del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, pero 
ahora lo ratifica el INEGI. Los números son diferentes, porque el Secretariado 
registra carpetas de investigación y el INEGI certificados de defunción de los 
servicios médicos forenses, pero la tendencia es la misma. 
En 2021 se registraron, según el INEGI, 35,625 homicidios dolosos en nuestro 
país. Es una baja de 3.1 por ciento sobre los 36,773 de 2020 y de 2.9 por ciento 
sobre los 36,685 de 2018, último año de Enrique Peña Nieto. AMLO recibió 
ayer con satisfacción los datos del INEGI: "Es buena noticia... Ya se empiezan 
a ver los resultados", declaró, orgulloso de su estrategia. 
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Carlos Marín 
Sheffield, inepto como golpeador  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/sheffield-inepto-como-
golpeador 
El jueves de la semana pasada, el procurador federal del consumidor, 
Ricardo Sheffield, intentó “aclarar” lo que publiqué aquí sobre sus negocios 
y probables turbiedades éticas (apechugó que Gobernación despidiera a 
sus espaldas al subprocurador jurídico y a dos directores de la Profeco), pero 
consigné que nadie lo ha señalado de corrupto, aunque “el sospechosismo 
pesa sobre su comportamiento”.  
Designado por el presidente de la República presentador del nuevo 
espectáculo de Palacio Nacional Quién es quién en los sueldos (orden que 
acató con gozo para exhibir a quienes llamó “los más pasados de rosca”), 
desde antier alterna su bostezante perlario de inútiles tips sobre 
establecimientos y precios de combustibles con la execrable tarea de 
balconear y calumniar a empleados del Estado mexicano que con todo 
derecho, amparados por la justicia federal, ganan más que López Obrador. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Piso parejo: se pide lo que no hay  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/piso-parejo-se-pide-lo-
que-no-hay 
Deben extrañar lo que veían al mirarse. Florestán 
El equipo de campaña de Marcelo Ebrard exigió el domingo a través de su 
más visible dirigente, la senadora Malú Micher, piso parejo para la selección 
del candidato presidencial de Morena, en línea con lo que exige Ricardo 
Monreal. Es decir, para uno y otro no hay ese piso parejo, porque en Palacio 
Nacional los dos favoritos son Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López 
Hernández, y por eso lo piden. Y en eso estaban cuando ayer por la mañana, 
el presidente López Obrador respondió que en la designación de su 
candidato presidencial no hay dados cargados ni cartas marcadas, y 
aseguró que no tiene candidata o candidato predilecto. 
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Enrique Quintana 
¿Cómo la ve, camarada Biden?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/27/como-la-ve-
camarada-biden/ 
Hay una serie de acontecimientos recientes que quizás nos permitan 
entender la relación actual de México con Estados Unidos, con sus 
contradicciones, y ver luego sus perspectivas. 
Permítame que le haga una reseña. 
1-El pasado 12 de julio se reunieron en la Casa Blanca el presidente Andrés 
Manuel López Obrador con el presidente Joe Biden. Todos los mensajes 
derivados del encuentro fueron positivos. 
2-Sin embargo, el miércoles 13 de julio estaba programado un desayuno de 
los dos presidentes con directivos de empresas mexicanas y 
norteamericanas. Finalmente, Biden no acudió porque voló al Medio 
Oriente, pero dejó que la delegación mexicana hiciera una primera 
convocatoria refiriendo la asistencia de ambos mandatarios. ¿Se 
equivocaron en la oficina de Biden o fue deliberado el cancelar a última 
hora? No lo sabemos. 
 
Darío Celis 
Del Mazo o la muerte del PRI  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/27/del-mazo-o-la-muerte-
del-pri/ 
SI LOS FACTORES de poder en el Estado Mexico se ponen de acuerdo y 
cobijan a Alfredo del Mazo Maza, el PRI garantiza su sobrevivencia y la 
elección presidencial será una gran disputa entre Morena y Va por Mexico. 
Pero si los exgobernadores de esa entidad, la jerarquía de la Iglesia Católica 
y los empresarios, sindicatos tricolores y autotransportistas ligados al Grupo 
Atlacomulco no convencen a Del Mazo a dar la pelea, adiós. 
Promotores de la alianza PRI-PAN-PRD se han dedicado durante las últimas 
semanas a reunirse con personajes como Enrique Peña, Arturo Montiel, 
Eruviel Ávila, César Camacho y Alfredo Baranda. 
Han hablado de las diferencias que existen dentro del PRI, cómo zanjarlas y 
poner la vista en las elecciones del año próximo porque saben que una 
posible pérdida de la gubernatura es el fin del partido tricolor. 
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Martha Anaya 
Responde AMLO a Marcelistas, revira Monreal  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/27/responde-amlo-marcelistas-revira-
monreal-425424.html 
Que promotores de Marcelo Ebrard protestaran, exigieran “piso parejo”, 
pidieran encuestas por fuera del partido y denunciaran utilización de 
recursos materiales y humanos en el camino del proceso de selección de los 
aspirantes de Morena hacia el 2024, no era cosa menor. 
Tan importante fue, que el propio Andrés Manuel López Obrador respondió 
a los señalamientos. Y lo hizo desde la Mañanera, delante del mismísimo 
Ebrard. Momento incómodo para el canciller. Peor aún al ver que el 
presidente se extendía y se extendía en el tema. 
Y sí, el Jefe del Ejecutivo contestó, pues bien claro tenía –aunque no lo 
acepte públicamente- que el mensaje dominical de los marcelistas (con la 
bendición de Ebrard y en voz de la senadora Malú Micher) iba para él. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/27/opinion/008o1pol 
La elección de consejeros distritales de Morena, como primer escalón en el 
rediseño de la estructura de poder del partido hoy hegemónico, puede 
significar un mayor avance de grupos ajenos o contrarios al espíritu de la 
Regeneración Nacional, en una espiral, que ha sido imparable desde 2018, 
de apertura a oportunismos, cacicazgos y facciones que han nutrido 
electoralmente a la organización guinda. 
Sábado y domingo próximos se realizarán en todo el país insólitas sesiones 
de partidismo instantáneo y descuajaringado: la agrupación más poderosa 
del país, que se supone sustenta una épica Cuarta Transformación de la 
nación, ni siquiera tiene un padrón aceptable de afiliados y, por ello, ofrecerá 
los cargos primarios de su pirámide, las consejerías distritales, a quienes 
tengan a bien asumirse como morenistas de último minuto, haigan sido 
como haigan sido en su historial político y cívico: lo importante será que 
decidan subirse hoy al tren triunfador, aunque ayer hubieran dinamitado las 
vías y arremetido contra sus ahora compañeros de viaje. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/27/opinion/006o1eco 
A Veces los titulares de algunos periódicos y programas de radio y televisión, 
y sus analistas, nos dejan la impresión de que México es una desgracia y está 
a punto de desaparecer del mapa, es más, no llegará con vida al próximo 
festejo de Independencia Nacional, el 15 de septiembre. Luego nos topamos 
de repente con otra realidad. Resulta que el peso mexicano es la moneda 
superestrella del mercado mundial. “En medio de la carnicería en las 
monedas de los mercados emergentes este año, ha habido un valor atípico 
sorprendentemente resistente: el peso mexicano. Se ha mantenido 
mientras casi todos sus pares sucumbieron al implacable empuje del dólar 
al alza, un rendimiento superior tan marcado que algunos analistas lo han 
llamado el ‘superpeso’”, escriben los expertos George Lei y Michael O’Boyle, 
en la edición digital de Bloomberg. En efecto, la cotización se sostiene en los 
alrededores de 20 pesos por dólar, muy lejos del apocalipsis pronosticado 
hace cuatro años. Agregan los autores: “Parte de la fortaleza proviene de 
factores bastante típicos: una política fiscal estricta y aumentos de las tasas 
de interés que han elevado el carry trade.  
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Procuraduría Agraria 
 
 

Comisión de Desarrollo Rural sostiene reunión con funcionarios 
federales  
https://congresosanluis.gob.mx/content/comisi%C3%B3n-de-desarrollo-rural-sostiene-
reuni%C3%B3n-con-funcionarios-federales 
San Luis Potosí. - En sesión de trabajo, las y los integrantes de la Comisión 
de Desarrollo Rural y Forestal del Congreso del Estado acordaron con los 
funcionarios de la Delegación del Registro Agrario Nacional en San Luis 
Potosí, Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, (SEDATU), 
Procuraduría Agraria y de la Secretaría del Bienestar, realizar mesas de 
trabajo para buscar soluciones a la problemática que se presenta en la 
atención a usuarios del Registro Agrario Nacional en San Luis Potosí.  
El diputado Salvador Isais Rodríguez, presidente de la Comisión de 
Desarrollo Rural y Forestal indicó que el Congreso del Estado ha emitido 
diversos exhortos para que se atienda de manera adecuada a la población 
usuaria del Registro Agrario Nacional en San Luis Potosí, que tiene incluso 
que pernoctar a las afueras de estas oficinas para poder realizar un trámite, 
muchas veces sin éxito, además de ser víctimas de supuestos gestores. 
“Estamos trabajando en este tema, manifiesta SEDATU y RAN que tienen 
poco presupuesto, entonces tenemos que ver a nivel federal que les den 
presupuesto, tienen poco personal, entonces tenemos que ver cómo 
solucionar esto, vamos a pedir intervención de la Cámara de Diputados para 
que se les aumente presupuesto”. 
 
Ciudadanos deben dormitar afuera del RAN para obtener ficha; 
falta personal, justifica delegado  
https://www.astrolabio.com.mx/ciudadanos-deben-dormitar-afuera-del-ran-para-obtener-
ficha-falta-personal-justifica-delegado/ 
San Luis Potosí. - Este martes 26 de julio, integrantes de la Comisión de 
Desarrollo Rural y Forestal del Congreso del Estado se reunieron con 
funcionarios federales en San Luis Potosí de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), de la Procuraduría Agraria y de la 
Secretaría del Bienestar, para revisar la problemática que impera en el 
Registro Agrario Nacional (RAN), en donde la atención que se brinda a los 
usuarios es ineficiente.  
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Al respecto, la diputada vocal de la Comisión de Desarrollo Rural y Forestal, 
Gabriela Martínez Lárraga, apuntó que la reunión con el delegado del RAN, 
Ismael Carrillo Ávila, y demás funcionarios federales se derivó de los tres 
puntos de acuerdo aprobados previamente en el Poder Legislativo, 
mediante los cuales se exhortó a esta dependencia a agilizar el servicio que 
brinda, ya que en múltiples ocasiones se ha observado a ciudadanos 
formados a las afueras de esta oficina desde una noche antes, para tratar de 
conseguir una ficha para ser atendidos, los cuales no fueron tomados en 
cuenta por dicho funcionario. 
Martínez Lárraga dijo que, al tratarse de una dependencia federal, quizá el 
delegado del RAN advirtió que no era su obligación responder a los puntos 
de acuerdo aprobados por los legisladores locales. 
 
Calcula Index una pérdida de 200 a 250 mdd en mercancías tras 
bloqueo de aduana  
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/calcula-index-una-perdida-de-200-a-250-mdd-
en-mercancias-tras-bloqueo-de-aduana-8652180.html 
Baja California. - Tras el bloqueo registrado este lunes por manifestantes al 
cruce de camiones de carga por la garita de Otay, Index calculó una pérdida 
de 200 a 250 millones de dólares en mercancías de exportación, indicó su 
presidente en la Zona Costa, Pedro Montejo Peterson. 
“Hay algunos datos que se tienen dentro de las agencias aduanales que 
estamos recabando, pero el cálculo está entre los 200 y 250 millones de 
dólares por el tiempo que estuvo bloqueada la frontera, son los datos 
preliminares que tenemos, eso es lo que no se logró exportar”, agregó. 
MANIFESTACIÓN 
Tras la llegada de Catalino Zavala Márquez, secretario general de Gobierno 
de Baja California, los bloqueos de los habitantes de La Morita 1 y 2, Terrazas 
del Valle 1 y 2 , y Lomas del Valle, fueron retirados alrededor de las 18:15 horas. 
“Pidieron que quieran ir a México, la gobernadora se comprometió a 
recibirlos el miércoles y apoyarlos en su gestión para que los reciban en 
Ciudad de México y ayudarles en su traslado”, explicó Zavala Márquez. 
Los manifestantes explicaron que treinta años atrás las tierras les fueron 
vendidas por el gobierno estatal, sin embargo, este no informó que dichas 
tierras estaban en litigio con el Ejido Rojo Gómez, quienes ganaron dicho 
litigio.  
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“No ha habido desalojos, se platicó con el Ejido, hay doce demandas 
señaladas hacia los residentes de las cuatro mil familias, no ha habido una 
acción de desalojo, el ejido respetó no mover esos 12 juicios”, agregó el 
secretario de gobierno.  
Las soluciones que buscará negociar el gobierno estatal con el Ejido Rojo 
Gómez y la Procuraduría Agraria, son la expropiación, indemnización o un 
acuerdo que permita regularizar a los vecinos. 
 
Hay oferta económica presidencial para que Sola de Vega y San 
Vicente Coatlán mantengan la paz en Oaxaca: INPI  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/hay-oferta-economica-presidencial-para-
que-sola-de-vega-y-san-vicente-coatlan-mantengan 
Oaxaca. - El Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) informó que 
las comunidades de Villa Sola de Vega y San Vicente Coatlán, ubicadas en la 
región de la Sierra Sur de Oaxaca, se comprometieron nuevamente a 
mantener la paz y distensionar la zona del conflicto agrario. 
Ambas comunidades, dijo el instituto, también se comprometieron a 
instalar una mesa técnica con la participación de funcionarios de los 
gobiernos federal y estatal, que permita encontrar soluciones concretas al 
conflicto agrario y social.  
Lo anterior, durante una reunión sostenida el pasado 23 de julio de 2022 en 
las instalaciones del Palacio de Gobierno en la ciudad de Oaxaca, en la que 
participaron los presidentes municipales de San Vicente Coatlán y Villa Sola 
de Vega, Dominguito Antonio Antonio e Iván Quiróz Martínez, 
respectivamente. Mientras que ante representantes de la Procuraduría 
Agraria (PA), el Registro Agrario Nacional (RAN) y de la Junta Local de 
Conciliación Agraria de Oaxaca, las partes acordaron que en la mesa técnica 
se podrán establecer las coordenadas específicas de las tierras que se 
pretenden destinar a cada uno de los pueblos hermanos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/hay-oferta-economica-presidencial-para-que-sola-de-vega-y-san-vicente-coatlan-mantengan
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/hay-oferta-economica-presidencial-para-que-sola-de-vega-y-san-vicente-coatlan-mantengan


 

 

 

 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 27/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659411&fecha=27/07/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se expide el Reglamento Interior de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
 
DOF: 27/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659412&fecha=27/07/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara área natural protegida con el carácter de 
área de protección de flora y fauna, la región conocida como Jaguar, en el 
Municipio de Tulum en el Estado de Quintana Roo. 
 
Sedatu entrega obras de mejoramiento urbano en San Blas, 
Nayarit  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-entrega-obras-de-mejoramiento-urbano-en-
san-blas-nayarit 
Nayarit. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
entregó a autoridades locales cuatro obras de infraestructura realizadas a 
través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) con una inversión de 
174 millones de pesos (mdp) en beneficio de los habitantes de colonias de 
alta marginación. Los proyectos entregados que ya son utilizados por la 
comunidad son: el muelle, su entorno urbano, la plaza central y la calle 
Benito Juárez, espacios que se rehabilitaron; la exaduana fue convertida en 
un centro cultural, en tanto que el Templo de Nuestra Señora de Fátima 
construido en el Siglo XIX fue renovado. 
 
Gobierno de México entrega a Tehuacán-Cuicatlán el 
certificado de la inscripción en la Lista del Patrimonio Mundial  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/el-gobierno-de-mexico-entrega-a-la-comunidad-
del-valle-de-tehuacan-cuicatlan-el-certificado-de-la-inscripcion-en-la-lista-del-patrimonio-
mundial-309562 
Oaxaca, Cuicatlán. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), la Secretaría de Cultura, la Oficina de la Unesco en México, la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) entregaron a la comunidad de 
Cuicatlán y al Gobierno del Estado de Oaxaca, el certificado de inscripción  
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en la Lista del Patrimonio Mundial y develaron la placa conmemorativa de 
su designación como Bien Mixto del Patrimonio Mundial Valle de Tehuacán-
Cuicatlán: hábitat originario de Mesoamérica, localizado en los estados de 
Oaxaca y Puebla. La secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
María Luisa Albores González, quien estuvo acompañada por el titular de la 
Conanp, Adán Peña Fuentes, señaló que este reconocimiento representa 
para las instituciones y autoridades una gran responsabilidad de proteger la 
biodiversidad de este espacio pero, sobre todo, para que la gente, que son 
las y los guardianes de este territorio, vivan bien y con dignidad. Por ello, 
reiteró el apoyo de la dependencia que encabeza a los estados de Oaxaca y 
Puebla para trabajar juntos para poner en el centro a las personas, a las 
familias y a las comunidades. 
 
La lucha indígena contra el gigante de amoniaco  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-lucha-indigena-contra-el-gigante-de-amoniaco 
Antes de salir a pescar, cualquier persona de la Nación Mayo-Yoreme debe 
dar gracias a la naturaleza. Eleva su oración al universo para pedir por ese 
día, por la vida, por los animales y las plantas que le rodean, por el alimento 
que podrá recoger para su familia. Esa conexión con la Tierra es el principal 
misterio de esta nación indígena que vive en el noroeste de México desde 
hace cientos de años, antes de que este territorio fuera invadido por España 
y sus misiones religiosas. Esta comunidad es también la misma que inició 
una lucha desde hace 7 años para tratar de impedir la construcción y 
funcionamiento de una planta para producir amoniaco en la bahía de 
Ohuira. 
 
Ejidatarios piden certeza jurídica y respeto a los acuerdos 
agrarios para la construcción del Tren Maya y el Aeropuerto 
Internacional de Tulum  
https://noticiaspedrocanche.com/2022/07/26/ejidatarios-piden-certeza-juridica-y-respeto-
a-los-acuerdos-agrarios-para-la-construccion-del-tren-maya-y-el-aeropuerto-internacional-
de-tulum/ 
Quintana Roo. - Este martes se celebró una asamblea de trabajo entre 
ejidatarios de la zona norte del municipio y autoridades municipales y 
federales con el objetivo de entablar el diálogo y tomar acuerdos en torno a 
la construcción del Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum 
“Felipe Carrillo Puerto”.  
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-lucha-indigena-contra-el-gigante-de-amoniaco
https://noticiaspedrocanche.com/2022/07/26/ejidatarios-piden-certeza-juridica-y-respeto-a-los-acuerdos-agrarios-para-la-construccion-del-tren-maya-y-el-aeropuerto-internacional-de-tulum/
https://noticiaspedrocanche.com/2022/07/26/ejidatarios-piden-certeza-juridica-y-respeto-a-los-acuerdos-agrarios-para-la-construccion-del-tren-maya-y-el-aeropuerto-internacional-de-tulum/
https://noticiaspedrocanche.com/2022/07/26/ejidatarios-piden-certeza-juridica-y-respeto-a-los-acuerdos-agrarios-para-la-construccion-del-tren-maya-y-el-aeropuerto-internacional-de-tulum/


 

 

 

 
Aproximadamente 500 representantes ejidales y comunitarios se reunieron 
esta mañana con la presidenta municipal de FCP, Maricarmen Hernández y 
con representantes del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario Territorial y Urbano (SEDATU), 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes ( SCT) y el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), a quienes les señalaron la importancia de 
respetar los acuerdos en Asambleas Agrarias con un marco legal que 
proteja el destino de las tierras al tiempo. Así mismo, solicitaron el 
fortalecimiento de la infraestructura de salud y educación en la zona. 
 
Analizan el Programa Territorial Operativo del aeropuerto de 
Tulum  
https://www.lajornadamaya.mx/quintana-roo/200132/analizan-el-programa-territorial-
operativo-del-aeropuerto-de-tulum 
Quintana Roo. - Durante la quinta sesión ordinaria del grupo de trabajo 
interinstitucional para la elaboración del Programa Territorial Operativo del 
Aeropuerto Internacional de Tulum, llamado Felipe Carrillo Puerto, se 
analizó el programa territorial operativo. Participaron autoridades del 
gobierno de Carlos Joaquín, con representantes de la federación y la 
asistencia de la presidente municipal de Felipe Carrillo Puerto, Mary 
Hernández Solís y del presidente municipal de Tulum, Marciano Dzul 
Caamal. En representación del secretario de Ecología y Medio Ambiente 
(Sema), Efraín Villanueva Arcos, la subsecretaria de Política Ambiental, 
Graciela Saldaña Fraire, expresó que es importante impulsar el convenio 
marco que se tiene con Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano Sustentable 
(Sedetus), Sema y gobiernos municipales para tener la armonización y 
cumplimiento de las leyes tanto urbanas como ambientales. 
 
Oaxaca: Pueblos se reúnen para resistir a la aceleración del 
despojo de sus territorios  
https://www.federacionanarquista.net/oaxaca-pueblos-se-reunen-para-resistir-a-la-
aceleracion-del-despojo-de-sus-territorios/ 
Oaxaca. - En los últimos días la ciudad de Oaxaca, al sur de México, se ha 
pintado de colores de alto contraste. Pareciera como si todo volviera a la 
normalidad tras el encierro al que empujó la pandemia de la Covid-19. 
Aunque los pueblos de esta entidad poco se involucran en ello.  
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Aproximadamente a ocho horas de distancia de este escenario turístico, en 
la región del pueblo Chontal, pueblos y colectividades de distintas partes de 
esta geografía se han reunido, no para festejar, sino para prepararse y resistir 
al despojo de sus territorios. Una a una fue llegando las delegaciones de los 
pueblos Chatinos, Zapotecos de Valles Centrales y del Istmo, Ñu saavi, 
Mazatecos, Chinantecos, Zoques y Otomíes residentes en la ciudad de 
México. 
 
Buscarán reactivar la desalinizadora en BC  
https://www.elvigia.net/general/2022/7/27/buscaran-reactivar-la-desalinizadora-en-bc-
397536.html 
Baja California. - El Gobierno de la morenista, Marina Ávila Olmeda trata de 
revivir el proyecto de una desaladora en Playas de Rosarito que ganó el 
consorcio Aguas de Rosarito, el cual fue cancelado en el 2020 por el 
exmandatario Jaime Bonilla. En entrevista con Reforma, Milton Rubio, 
director del consorcio, señaló que por ahora las reuniones para la posible 
reactivación del proyecto sólo son entre abogados.  
Reveló, además, que el acercamiento fue solicitado por la Administración 
estatal. “Nosotros no somos un equipo de abogados que nos guste litigar 
juicios”, explicó, “somos una empresa promotora constructora de plantas de 
tratamiento y de desalinización”. “Nos interesa más la obra, nos pidió el 
Gobierno del Estado un impasse, tratamos de llegar a un acuerdo y si no hay 
acuerdo, pues vamos a juicio”, expuso. La cancelación unilateral del contrato 
aprobado en diciembre del 2016 por el Congreso y avalado por el 
exgobernador panista, Francisco Vega de Lamadrid provocó una demanda 
ante un panel de controversia internacional con la petición de una 
indemnización por alrededor de 56 millones de dólares. 
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